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Introduction

• Un survol de la situation actuelle avec la pandémie dans notre vie et 
dans notre Église
◦ En gros, la pandémie nous a placé dans une sorte d’impasse qui fait 

peur et qu’on a de la difficulté à accepter
◦ Elle a provoqué des réactions différentes dans la société et même 

dans notre Église
◦ Une polarisation

▪ Pôle de ceux qui sont contre les mesures et veulent y résister
▪ Pôle de ceux qui sont pour les mesures et veulent les imposer

• Que faire dans cette situation?
◦ C’est le but de ce discours ce matin: 

▪ En tant que chrétien, comment penser à la pandémie et comment 
agir avec la pandémie?

◦ Que faire avec cette polarisation que nous avons constaté même au 
sein de notre Église?

◦ Notre désir, notre préoccupation et notre passion en tant que 
pasteurs, que leaders de l’Église est toujours la même devant cette 
pandémie: 
▪ Conduire l’Église à saturer Gatineau de l’Évangile en paroles et 

en actions et influencer la francophonie.
◦ Notre focus est l’Évangile de Jésus-Christ.

▪ Vous ne nous avez pas beaucoup entendus parler de tous ces 
débats concernant la pandémie, même quand on s’est fait traité 
de peureux ou de suiveux, de personnes qui craignent les 
hommes plus qu’ils ne craignent Dieu, même quand on nous a 
accusés de compromettre l’Évangile pour garder nos acquis, nos 
droits par des vidéos comme celui de Theovox.

◦ Notre focus a été de continuer à mettre l’Évangile de Jésus de l’avant
et au centre de ce que nous sommes et de ce que nous faisons.
▪ Parce que pour saturer Gatineau de l’Évangile en parole et en 

action…     nos vies elles-mêmes doivent être saturées de 
l’Évangile!

Alexandre Farley 24 janv. 2021
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• À la lumière de cela, j’aimerais te demander:
◦ Est-ce que l’Évangile est au centre de tes passions ce matin?
◦ Ou est-ce que c’est le nombre de cas d’infection de la Covid-19 qui 

te préoccupe le plus?
◦ Ou est-ce que ce sont les machinations et les complots qui occupent 

toutes tes pensées?
◦ Ou sinon, t’es peut-être focalisé sur t’assurer que toutes les mesures 

soient respectées à la lettre et tu cherches les occasions de dénoncer 
tes voisins?

◦ Ou bien, tu cherches peut-être à convaincre tous ceux que tu peux de
laisser tomber les mesures parce que c’est un compromis face à la 
foi?

• Notre objectif ce matin est de réfléchir ensemble à la pandémie de la 
Covid-19 à la lumière de l’Évangile et de la vision chrétienne du monde.
◦ On ne pourra pas parler en détails de tous les sujets, mais on va 

tenter de toucher quelques uns des sujets les plus pertinents pour voir
comment comprendre cette situation et y vivre comme des chrétiens 
saturés de l’Évangile de Jésus.

◦ Parce que le temps est compté ce matin, on a pensé offrir sur une 
page de notre site internet une liste de ressources écrites et en audio 
et vidéo que vous pourrez consulter pour aller plus loin dans chacun 
des sujets dont on va parler ce matin.

◦ De plus, toute de suite après la célébration aujourd’hui, on se 
rencontrera Le Sentier sur Zoom, où l’on prendra un temps de 
Question - Réponse au sujet de l’Évangile et de la pandémie.

◦ De même, on fera la même chose ce soir avec le groupe 
Communion: un temps de question - réponse, aussi par Zoom.

• Mais, avant d’entrer dans les sujets, je veux donner un aperçu global de 
comment je discerne ce qui se passe actuellement dans notre monde et 
dans notre église
◦ Dans le psaume 121 verset 1, l’auteur pose une question que tout être

humain se pose régulièrement, et particulièrement dans des 
circonstances difficiles comme la pandémie:
▪ “Je lève mes yeux vers les montagnes: d’où me viendra le 
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secours?”
▪ C’est un psaume dont le titre est: “Chant des montées ” - 3X par 

année, on devait monter à Jérusalem et donc ce chant a été écrit 
pour les voyageurs qui faisaient ce périple

▪ Les montagnes ici sont vues probablement comme menaçante. 
La route vers Jérusalem passait entre des chaînes de montagnes 
dans lesquelles pouvaient se trouver des brigands ou des animaux
sauvages.

Transition : La question est donc: Quand je regarde tout ce qui est 
menaçant autour de moi, d’où me viendra le secours ? Les options à 
cette réponse se résument vraiment à 2 choix : soit le secours peut venir
de ce q ui est terrestre ou sinon le secours peut venir de ce qui est 
céleste.

 I. (Le monde est une boîte fermée ?)
 A. Dans notre société séculière, les gens sont convaincus que tout ce qui

existe est le monde terrestre ou naturel: ce qu’on a accès avec nos 
sens humains
 i. Comme une boîte fermée dans laquelle on se trouve et dans 

laquelle il n’y a que nous sur qui on peut compter pour 
comprendre et solutionner les problèmes auxquels on fait face…

 ii. Quand on lève les yeux vers les montagnes dans ce monde, on 
est convaincu que le secours doit venir de nous-mêmes 
finalement… parce qu’il n’y a rien d’autre que nous pour nous 
aider

 iii. Mais cette une tentative est en bout de ligne sans succès bien 
souvent et donc très décevante
 a) On doit se le répéter souvent que « ça va bien aller » pour 

essayer de se convaincre que « ça va bien aller ».
 iv. Toutes les mesures des gouvernements face à la pandémie 

témoignent de cela...
 a) Cela crée toutes sortes de contradictions et d’absurdités dans 

nos vies,
 b) Développer le dernier point
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• les chiffres, éviter la mort biologique, ce qui compte le 
plus est de ne pas propager le virus...

 B. Pour nous les chrétiens, on confesse habituellement que Dieu existe 
et qu’il existe une dimension plus grande que la nature, donc qu’il y 
a un monde céleste, immatériel, spirituel, surnaturel qui influence le 
monde naturel
 i. On croit que le monde est comme une boîte ouverte qui contient 

le naturel, mais aussi le surnaturel, quelque chose de plus grand 
qui peut intervenir dans le monde, des entités célestes bonnes ou 
mauvaises, un Dieu créateur, des anges et des démons...
 a) Donc, à la question: “Je lève les yeux vers les montagnes, 

d’où me viendra le secours”, on peut répondre comme de 
bons chrétiens bien entraînés: “le secours me vient de 
l’Éternel qui a fait le ciel et la terre”. (Ps 121.2)

 b) Le reste du psaume 121 nous répète au moins 6 fois que Dieu
est celui qui nous garde présentement et qui nous gardera 
dans le futur.
• 3Qu’il ne permette pas à ton pied de trébucher, qu’il ne 

somnole pas, celui qui te garde! 4Non, il ne somnole pas,
il ne dort pas, celui qui garde Israël. 5L’Eternel est celui 
qui te garde, l’Eternel est ton ombre protectrice, il se 
tient à ta droite. 6Pendant le jour le soleil ne te fera pas 
de mal, ni la lune pendant la nuit. 7L’Eternel te gardera 
de tout mal, il gardera ta vie. 8L’Eternel gardera ton 
départ et ton arrivée dès maintenant et pour toujours.

Transition : Le problème est : dis ça à tous ceux qui sont morts de la 
Covid-19 ! Ou à tous ceux qui souffrent de l’isolement, la solitude, la 
dépression qui en a amené au suicide. Va dire ça aux familles qui ont 
perdues des proches sans pouvoir les accompagner...
Avec nos yeux et nos calculs humains, Dieu n’a pas l’air d’être un bon 
gardien ou un bon protecteur. Tu vois : entre ce qu’on dit de Dieu dans ce 
psaume et notre expérience de tous les jours, il peut y avoir un grand fossé. 
Ça fit pas !
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 ii. Alors, quand ça fait tellement longtemps qu’on vit dans une 
société séculière, ça nous arrive souvent, même à nous les 
chrétiens, de vivre nos vies comme si le monde est comme une 
boîte fermée à tout ce qui est spirituel et plus grand que le 
terrestre, comme si Dieu n’existait pas. Parce que s’il existait, 
qu’il avait créé tout ce qui existe et donc que tout lui appartient, 
on s’attendrait qu’il fasse ce qu’il a dit : qu’il nous garde! Qu’il 
nous protège devant la menace!
 a) Même si théoriquement, on croit que le secours peut nous 

venir de Dieu, on peut parfois vivre comme si ce n’était pas 
vrai.

 b) Après avoir levé les yeux vers les montagnes, on les rabaisse 
sur nous-mêmes et on tente d’affronter la menace par nos 
propres forces.

 iii. Mais, s’il y a plus que ce qui peut être vu, entendu, touché, goûté
et senti… le secours et la protection de Dieu, bien qu’ils puissent 
être réels dans le terrestre, sont souvent à des niveaux qui 
dépassent le terrestre. 
 a) Et même si, à première vue, on ne voit pas que Dieu nous 

protège, qu’il veille sur nous, qu’il est notre secours et qu’il 
nous garde, cela ne nous donne aucune « bonne raison » en 
fin de compte de penser que ce qui est affirmé sur Dieu dans 
ce psaume est faux. 
• Pourquoi?

 b) Puisque la réalité céleste de sa protection et de qui il est, ne 
dépend pas de notre capacité à la percevoir.

 C.  C’est ce qui fait qu’on est si polarisé je crois: nos tactiques 
humaines sont défaillantes :
 i. Certains vont aller à la résignation et l’inactivité parce qu’on 

peut rien y faire
 ii. D’autres vont tenter de contrôler la menace pour tenter d’avoir la

victoire sur elle
 iii. D’autres vont être angoissés ou découragés au point d’être 

paralysés et finalement se laisser contrôlés par la menace
 iv. D’autres vont minimiser ce qui se passe en ce moment et 
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voudraient qu’on fasse comme si de rien n’était, qu’on vive 
comme avant.

 v. D’autres vont spiritualiser la chose et dire que Dieu nous punit 
pour ce péché-ci ou ce péché-là

Transition : Alors, que faire ? Quoi penser ? Comment réagir ? Ma 
conviction est que la réponse est de revenir à l’Évangile auquel Dieu nous a
appelé au début et dans lequel il nous appelle toujours à persévérer.

 II. L’Évangile nous dit que Dieu est notre secours en Jésus-Christ
 A. Dieu nous a créé à l’origine pour que nous trouvions en Dieu seul 

notre satisfaction et notre bien-être.
 B. Mais, la Bible nous dit que nous avons voulu les trouver ailleurs 

qu’en Dieu et décider pour nous même ce que ce bien-être pouvait 
être.
 i. On a rejeté Dieu : c’est ce que la Bible appelle le péché et elle 

affirme que tous les êtres humains depuis Adam et Ève, qui ont 
été les premiers à rejeter Dieu, viennent au monde pécheurs.

 ii. On ne pourra jamais comprendre le coronavirus, ni toutes ses 
conséquences, si on ne comprend pas ce qui anime naturellement
le coeur humain qui est tordu par-dessus tout nous dit le prophète
Jérémie.

 iii. Le péché qui est dans nos coeurs, dans notre monde et dans les 
puissances spirituelles est une menace beaucoup plus grande et 
dangereuse que la menace de la pandémie de la Covid-19!
 a) La menace qui pèse sur les êtres humains pécheurs est de 

vivre et de « finir » notre vie complètement séparés de Dieu 
pour toujours dans des souffrances et des regrets éternelles et 
inimaginables. Ce que la Bible appelle la ruine éternelle dans 
2 Thessaloniciens 1:9.

 C. Mais, la Bonne Nouvelle, c’est-à-dire l’Évangile, est que Dieu, qui a 
fait le ciel et la terre, nous a tellement aimé et ne désirait tellement 
pas qu’on finisse nos vies loin de sa présence, qu’il est venu sous la 
forme d’un être humain, nous délivrer du péché et de son emprise sur
nous.
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 i. Dans la personne de Jésus-Christ, Dieu est venu pour nous 
sauver.

 ii. Mais, ce qui est étrange dans la manière dont ce sauvetage s’est 
fait et ce qui démontre la grandeur infinie de la grâce et l’amour 
de Dieu est que
 a) pour ne pas permettra à ton pied de trébucher, Jésus est 

volontairement tombé sous la condamnation du péché.
 b) Pour pourvoir te garder du mal, Jésus est devenu péché pour 

toi, un objet de malédiction
 c) Pour pouvoir garder ta vie, Jésus a voulu que sa propre vie lui

soit ôtée
 d) Pour que ton départ et ton arrivée soit gardés, c’est-à-dire 

tout ce qu’il t’est possible d’être et de faire dans ta vie, Jésus 
a mis un terme à son départ et son arrivée par la mort sur la 
croix.

 D. Ça c’est la Bonne nouvelle! Jésus a fait cela pour toi par grâce, avant
même que tu te soucies de lui. Mais, ce ne serait pas une bonne 
nouvelle si Jésus était demeuré un cadavre au tombeau n’est-ce pas?
 i. La Bonne nouvelle est que la Bible nous dit qu’il est ressuscité et

qu’il a vaincu la mort. 
 a) Bien que cela ce soit produit il y a près de 2000 ans, Jésus est

encore vivant aujourd’hui!
 ii. La Bonne nouvelle est qu’il promet de ressuscité à leur tour tous 

ceux qui choisiront d’abandonner leur péché pour se tourner vers
Jésus et lui faire confiance que leurs péchés sont pardonnés!
 a) De lâcher prise de leur contrôle ou de leur nonchalance
 b) Pour saisir Jésus. As-tu déjà saisi Jésus comme ça? Si non, Je

t’invite à le faire par la foi ce matin pour la première fois. 
• Tu peux le faire dans une simple prière, lui parler dans 

ton coeur ou même à haute voix.
 c) Et si tu es disciple de Jésus, je t’invite aussi à lâcher prise de 

ce à quoi tu t’es agrippé plus fort qu’à Jésus et à saisir Jésus à
nouveau.

 E. Enfin, la Bonne Nouvelle est que si Jésus, par sa mort et sa 
résurrection, a pu avoir la victoire sur la chose la plus menaçante qui 
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L'Évangile et la pandémie 8 de 15

n’a jamais existé, on peut avoir l’assurance qu’il va vaincre sans 
problème la menace de la pandémie de la Covid-19, peu importe ce 
qu’elle produit comme conséquences.

Transition : Malgré cela, ça n’a pas été et ça ne va pas être facile de 
passer à travers la pandémie. Je crois que ce qui peut nous aider à passer à 
travers est de se rappeler l’Évangile et de chercher à appliquer l’Évangile à
tout ce que nous vivons. Je veux prendre quelques instants pour justement 
éclairer certaines situations et sujets avec la lumière de l’Évangile autour 
desquels on est devenu polarisés. Le premier sujet est la question d’obéir ou
non à ce que le gouvernement nous demande, même quand ce qu’il nous 
demande semble contredire ce que Dieu nous demande.

 III. L’obéissance aux hommes ou l’obéissance à Dieu?
 A. Le conflit apparent :

 i. Le gouvernement nous demande de ne pas se rassembler… alors 
que Dieu nous commande de ne pas abandonner notre assemblée 
dans Hébreux 10.

 ii. Le gouvernement nous demande de garder nos distances, de 
mettre des masques… alors que Dieu nous commande de se 
donner le saint baiser (des marques d’affection physiques) entre 
frères et sœurs de la famille de Dieu.

 iii. Ne pas se visiter VS. La communion fraternelle, la vie en 
communauté

 iv. Ne pas chanter VS. Le commandement de Dieu de s’entretenir et
s’encourager avec des chants

 B. La polarisation :
 i. D’un côté : On nous qu’on doit refuser de se plier aux demandes 

des hommes et on doit obéir à Dieu plutôt qu’aux hommes, 
comme les apôtres l’on fait dans le livre des Actes. : c’est de la 
persécution contre l’Église et on doit protéger nos droits et se 
défendre. Donc on va faire comme avant.

 ii. De l’autre côté : On nous dit qu’on doit obéir à chaque règle sans
en oublier aucune, car c’est très dangereux et c’est le respect des 
règles qui va nous permettre de s’en sortir.
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 C. Un peu de discernement – que dit l’Évangile à ce sujet?
 i. Comme vous vous en êtes rendu comptes, les pasteurs de l’Église

ont choisi de se soumettre aux mesures du gouvernement et cela 
n’a pas été simple comme décision.
 a) On a tous réagit négativement aux privilèges qu’on s’est fait 

enlevé soudainement.
 ii. Mais, dans la prière et le discernement, on a vu que l’Évangile 

nous enseigne à se soumettre aux autorités civiles que Dieu lui-
même a mis en place, même les autorités les plus mauvaises.
 a) Les passages pertinents sont dans Romains 13:1 à 6, Tite 3:1, 

1 Pi 2:13-17 et 2 Tim 1 à 4 qui nous exhorte à prier aussi 
pour ces autorités.

 b) On se soumet donc aux autorités, même quand ça ne fait pas 
notre affaire personnelle, sauf dans des cas d’exception 
quand les autorités
• soit nous empêche d’obéir à un commandement de Dieu
• ou soit nous force à faire quelque chose qui est contre la 

volonté de Dieu
 iii. Dans le cas des mesures sanitaires, les pasteurs sont convaincus 

qu’on n’est ni dans l’une ni dans l’autre de ces situations.
 a) En effet, les mesures ne visent pas spécifiquement les 

chrétiens ou les Églises pour les empêcher de vivre leur foi. 
Elles visent tout le monde dans la société, dans le but de 
poursuivre le bien commun de la société.

 b) Est-ce que tout a été parfait ou est encore parfait par rapport à
ça? Non…

 c) De plus, ne empêche pas d’être et vivre l’Église de manière 
absolue.
• On ne peut plus faire comme on faisait, selon la forme 

qu’on avait, mais on a pu adapter ce qu’on faisait et il 
nous est encore possible d’être l’Église à travers d’autres 
formes et de poursuivre la mission que Dieu nous adonné 
avec des formes plus créatives et originales.

• Je dois dire que le virtuel et le zoom ne pourra jamais être
un bon remplacement de se voir face à face physiquement
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L'Évangile et la pandémie 10 de 15

et se prendre dans nos nos bras. 
• C’est temporaire dans le but de poursuivre le bien 

commun et d’être solidaires. Mais, on ne doit pas penser 
qu’on a trouvé là quelque chose de satisfaisant et 
permanent, car les relations auxquelles Dieu nous appelle 
vont toujours souffrir d’être seulement en virtuel.

 iv. Dernier point ce sujet : Il en va aussi de notre capacité à être des 
témoins crédibles de Jésus à ceux qui nous entourent.
 a) Vous imaginez si on commence à faire ce qu’on veut et que 

notre Église devienne un centre efficace de propagation du 
virus?!? À quel point les gens verraient cela comme un 
manque d’amour pour son prochain, alors qu’on est appelé 
par Jésus à aimer Dieu et aimer notre prochain?

 b) Au contraire, on est appelé dans 1 Pierre 2:12 à avoir une 
bonne conduite au milieu des non-croyants :
• « 12Ayez une bonne conduite au milieu des non-croyants,

afin que, là même où ils vous calomnient comme si vous 
faisiez le mal, ils remarquent votre belle manière d’agir et
rendent gloire à Dieu le jour où il interviendra. »

Transition : Tout cela pour dire que Dieu nous demande de lui obéir et 
dans ce contexte si, pour l’instant, obéir à Dieu veut dire obéir aux hommes 
et aux autorités qu’il a mis en place, même quand elles sont imparfaites, 
corrompues, ou entrain de faire des machinations secrètes. Justement, c’est 
le deuxième sujet dont j’aimerais parler. Plusieurs sont convaincus que la 
pandémie est un coup monté ou un complot par des personnes qui tirent les 
ficelles pour atteindre tel ou tel objectif.

 IV.Les théories du complot et la prophétie biblique
 A. Le conflit apparent

 i. Les gouvernements ne semblent pas tout nous dire
 ii. Les médias semblent en ligue avec les gouvernements
 iii. Dieu nous demande d’avoir du discernement, donc on doit 

rechercher la vérité dans tout ce qu’on essaie de nous faire croire
 a) Faits tes recherche
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 iv. Les mesures sont des tentatives de contrôle de masse qui visent 
d’autres but cachés (masque, vaccin)… Alors que Dieu veut que 
nous soyons libres et que nous soyons sur nos gardes (veillez dit 
Jésus)

 B. La polarisation
 i. D’un côté : on nous dit non seulement que la pandémie a été 

orchestrée pour tel ou tel but machiavélique, mais que tout cela 
est en fin de compte les signes que la fin des temps est arrivée. 
On va christianiser le complot pour montrer comment tel ou tel 
événement précis correspond à telle ou telle prophétie dans la 
Bible. 
 a) Ou si ce n’est pas tout orchestré par quelqu’un, c’est au 

moins quelque chose dont les comploteurs profitent pour 
faire avancer leurs projets de grand reset ou leur projet 
d’avoir un gouvernement mondial et pour avoir le contrôle du
monde.

 b) On associe le vaccin à la marque de la bête
 ii. D’un autre côté, d’autres vont dire que rien de tout n’est vrai, que

c’est trop irréaliste, que dans le fond on essaie simplement de 
stopper un virus dangereux… Qu’il n’y a aucun danger au 
vaccin, que tout ça est de la paranoïa.

 C. Un peu de discernement – que dit l’Évangile à ce sujet ?
 i. La Bible ne nie pas la présence de corruption et de complots dans

le monde brisé et déchu dans lequel on habite.
 a) Le premier complot est celui contre Dieu dans le jardin 

d’Éden par Satan, Adam et Ève.
• Depuis la Chute, il y a toujours eu des complots et il y en 

aura toujours.
 b) Le plus grand complot est celui qui a été monté par Pilates et 

les Juifs pour se débarrasser de Jésus et le faire mourir sur la 
croix. C’est intéressant comment on parle de ce complot dans
le livre des Actes au ch 4 et versets 27-28 :
• « 27Il est bien vrai qu'Hérode et Ponce Pilate se sont 

ligués [dans cette ville] avec les nations et les peuples 
d'Israël contre ton saint serviteur Jésus, que tu as consacré
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par onction; 28ils ont accompli tout ce que ta main et ta 
volonté avaient décidé d'avance. »

 c) Le plus grand complot contre Dieu, Dieu l’avait prévu à 
l’avance et l’a transformé en la plus grande bénédiction du 
monde.

 ii. Donc, Jésus est au-dessus de tous les complots et il est souverain 
sur tout ce qui se passe sur la terre et dans le monde. 
 a) Donc, on n’a pas à craindre telle ou telle complot, parce que 

Jésus est et sera toujours au contrôle de toutes choses.
 b) On n’a pas non plus à être ceux qui décodent l’histoire du 

monde et toutes ses subtilités.
 iii. Entendez-moi bien ce matin : 

 a) Je ne suis pas entrain de dire que les complots sont 
impossibles ou insignifiants, 

 b) je ne suis pas entrain de dire non plus qu’on ne devrait pas 
s’informer et chercher à comprendre le monde dans lequel on
vit et même dénoncer et exposer les injustices et la corruption
qu’on voit.

 c) Je ne suis pas entrain de dire qu’on ne devrait pas lire les 
prophéties bibliques ou s’y intéresser. Au contraire, on est 
encouragé dans la Bible à les lire et les étudier.

 iv. Mais, pour moi le problème est quand ça devient notre passion 
centrale au lieu de Christ, quand on ne pense plus qu’à ça, quand 
c’est juste des vidéos youtube de ça qu’on écoute, et quand ça 
nous amène à prétendre qu’on connaît avec certitude ce qui est 
entrain de se passer et ce qui va arriver pour la suite.
 a) Quand on commence à dire : lui c’est l’anti-christ, ça c’est la 

marque de la bête, ça c’est ci et ça…
• Tu sais quoi ? Il y a bien des chrétiens très intelligents qui

croient que le vaccin est ben correct, alors que d’autres 
tout aussi intelligents pensent que non.

 b) Quand j’entends « Fais tes recherches, moi j’ai fait les 
miennes », c’est le signe d’un orgueil qui s’est installé chez 
celui qui pense avoir tout compris.

 v. Mais, rappelez-vous ce que Jésus a dit à ses disciples juste avant 
Alexandre Farley 24 janv. 2021
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de quitter : « 7Il leur répondit: ‘Ce n'est pas à vous de connaître 
les temps ou les moments que le Père a fixés de sa propre 
autorité. 8Mais vous recevrez une puissance lorsque le Saint-
Esprit viendra sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, 
dans toute la Judée, dans la Samarie et jusqu'aux extrémités de la
terre.’ » Actes 1:7-8
 a) On a une mission à accomplir, c’est être témoin de Jésus 

partout où on va, c’est de saturer Gatineau de l’Évangile en 
parole et en action.

 b) Notre mission, c’est pas de démystifier la chronologie de la 
fin des temps ou toutes les machinations du monde. C’est être
témoin de Jésus en attendant son retour avec une espérance 
certaine, en veillant comme il nous a demandé de veiller pour
être près lorsqu’il reviendra.

Transition :  Ce que je trouve le plus dangereux avec ces sujets de la 
désobéissance civile ou des complots est comment vite on va se polariser les
uns contre les autres même dans l’Église et voir l’autre comme un ennemi.

 V. « La connaissance enfle, mais l’amour édifie »
 A. LA Bible dit en 1 Cor 8:1 : « La connaissance rend orgueilleux, mais

l'amour édifie. 2Si quelqu'un croit savoir quelque chose, il ne connaît
encore rien comme il faudrait connaître. 3Mais si quelqu'un aime 
Dieu, il est connu de lui. »
 i. Ça parle évidemment pas directement de la pandémie.  Mais, ça 

parle d’un sujet dans la ville de Corinthe, est-ce qu’on devrait 
manger des viandes sacrifiées aux idoles, un sujet pour lequel 
tous les chrétiens n’avaient pas la même opinion, mais ils étaient 
en désaccord les uns avec les autres.

 ii. En ce sens c’est un peu comme la pandémie. 
 B. Des chrétiens qui aiment Dieu et qui veulent poursuivre son 

Royaume vont arriver bien souvent à des conclusions et des opinions
différentes. Quoi faire quand ça arrive?
 i. Les principes de 1 Cor chapitres 8 à 10 et ceux de Romains 14 

nous enseignent que l’important pour un chrétien qui aime Dieu, 
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c’est aussi d’aimer son prochain comme lui-même, et ce n’est 
pas de défendre son opinion à tout prix ou de poursuivre ses 
droits et libertés coûte que coûte.

Conclusion

• L’Évangile ici nous enseigne à adopter envers les autres la même 
attitude que Jésus avait envers nous : un amour prévenant et ardent

• Jésus a dit dans Jean 13:34-35 : 
◦ « ‘34Je vous donne un commandement nouveau: Aimez-vous les 

uns les autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous 
les uns les autres. 35C'est à cela que tous reconnaîtront que vous 
êtes mes disciples: si vous avez de l'amour les uns pour les 
autres.’ »

• J’ai vu des commentaires sur Facebook ou des partages de vidéos ou 
de textes qui sont totalement absents d’amour pour ceux et celles qui 
ont une opinion différente et à partir de ça, des débats s’amorcent qui 
manquent tout autant d’amour.

• Pourtant ce sont des frères et sœurs en Christ qui font parti de la 
même famille, ou ce sont des humains créés à l’image de Dieu!

• Il y a plus en commun entre les pro-masque et les anti-masque 
chrétiens, plus qui les unis ensemble, que ce qui unit les pro-masque 
chrétiens ou non chrétiens ensemble ou ce qui unit les anti-masque 
chrétiens ou non-chrétiens ensemble.

• Ce qui nous distingue c’est notre appartenance à Jésus et rien d’autres
devraient nous séparer.
◦ « 30Celui qui n'est pas avec moi est contre moi, et celui qui ne 

rassemble pas avec moi disperse. » dit Jésus  Matt 12:30
• Ça ne veut pas dire qu’on ne doit plus se parler. 

◦ Ne pas se parler peut démontrer autant l’absence de l’amour que 
de se juger ou de critiquer l’autre ouvertement.

◦ On aura besoin de se parler et d’autres fois de se taire, mais dans 
l’un ou l’autre, que ce soit l’amour qui soit notre motif principal.

• Je veux donc nous exhorter dans cette pandémie à se qu’on se place 
volontairement sous la bannière du psaumes 121 : le secours vient de 

Alexandre Farley 24 janv. 2021
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l’Éternel qui est souverain sur tout et qui a tout accompli pour vaincre
la menace du péché et de la pandémie. 

• Si on ressent soit la peur des complots ou soit la peur du virus, je prie 
que l’amour de Dieu manifesté dans l’Évangile puisse nous aider à 
vaincre la peur et ne pas être vaincu par la peur.

• Que l’Évangile nous pousse en tant qu’Église à être un signe pour le 
monde que Jésus revient pour sauver les siens, en étant saturés de 
l’Évangile et donc capables de saturer Gatineau de l’Évangile en 
parole et action.

• Si tu veux continuer la réflexion, le dialogue je t’invite à participer 
aux temps de Questions et Réponses qu’on va avoir aujourd'hui par 
zoom et à visiter notre site internet pour des ressources additionnelles.
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